

EL UNIVERSAL

Mayo. 17-927

# Bloque Obregonista de la Legislatura de Veracruz

La mayoría de los dipjutados miembros de la Legislatura de Veracruz, han resuelto constituir un Bloque Obregonista, que se adherirá al Bloque Obregonista de la Cámara Federal.

Dicho Bloque quedó constituido el 14 de los corrientes y fueron designados: Presidente, el diputado Camerino F. Patraca, y Secretario, el diputado Hilarión Madrazo.

Esta organización controla la Legislatura veracruzana.

UNIVERSAL

Mayo 17

927.

# LA CONVENCION DE C. VICTORIA

## UNIVERSAL

Trescientos treinta y tres delegados asistieron. — Un informe sobre la labor desarrollada durante un año. — Fundación de escuelas

Mayo 17, 1923

Unicamente para EL UNIVERSAL. CIUDAD VICTORIA, Tamps., mayo 16.—Hoy, a las nueve horas, en el teatro Juárez, con asistencia de 333 delegados y bajo la presidencia del señor Manuel Tárrega, dió principio sus trabajos la Cuarta Convención del Partido Socialista Fronterizo.

En seguida se nombra una comisión para dar cuenta de la instalación al jefe nato del Partido, licenciado Portes Gil, recayendo el nombramiento en favor del licenciado Enrique Medina, diputado al Congreso de la Unión y del diputado local Jesús María Cárdenas.

Se da lectura después a los proyectos e iniciativas presentadas por los delegados Margarito Cavazos, Simón Villarreal, licenciado Praxedis Balboa, doctor José R. Puente, Pedro G. Romero, Gregorio Turrubiates, Agustín Silva, Rosa Torres G. y Arancel Dávila, representantes de la Liga Feminista de Tamaulipas, nombrándose las comisiones de es-

El Presidente del Partido pasa a la tribuna a rendir su informe de la labor desarrollada durante el año, sobresaliendo el detalle de la fundación de escuelas nocturnas para obreros, sostenimiento de las escuelas de niñas y la fundación de escuelas de pequeñas industrias, siendo muy aplaudido al terminar la lectura de dicho informe.

El licenciado Medina informa haber cumplido con la comisión que se le confirió y se nombra otra integrada por Amado González Palacios y Andrés Bartoluche, para invitar al jefe nato del Partido, licenciado Portes Gil, a que pase a rendir su informe, acompañado de los señores licenciado Pedro González y Manuel Montoya, diputados federales, Francisco González, Eduardo Cortina, Teodoro Villegas, Juan Rincón, Enrique Hernández, Manuel Téllez Gil y Pedro C. Rodríguez.

El informe rendido por el licenciado Portes Gil, duró cerca de dos horas, sobresaliendo el punto referente al ramo de Educación, pues se gastó \$1,617,802.00 en el sostenimiento de 452 escuelas que imparten enseñanza a 36,200 niños, ocupando Tamaulipas, según la estadística de la Secretaría de Educación, el primer lugar después del Distrito Federal. Manifestó el licenciado Portes Gil que se ha invertido el cuarenta por ciento de los ingresos en dicho ramo.

Durante el curso del informe, el licenciado Potes Gil, fué interrumpido frecuentemente por los aplau-

dos de los delegados y del público.

La sesión matinal terminó con dicho informe citándose para las tres de la tarde.

## EL GENERAL OBREGON ACLAMADO POR LA ASAMBLEA

Unicamente para EL UNIVERSAL. CIUDAD VICTORIA, TAMS., mayo 16.—La sesión vespertina se celebró con la misma animación de la mañana.

Las delegaciones de Laredo y Tampico, se niegan a entrar al salón por no estar conformes con la planilla formulada previamente por la mayoría, teniendo que recurrirse a la mediación del jefe nato del Partido, para conciliar la opinión sin lograrlo.

Después se pasa lista y el Presidente Lárraga, declara que hay quórum, pues asisten doscientos noventa delegados, por lo que inmediatamente se discute la planilla aprobándose por unanimidad que la directiva quede integrada en la forma siguiente: Presidente, licenciado Benito Juárez Ochoa; Primer Vicepresidente, diputado Jesús María Cárdenas; Segundo Vicepresidente, diputado Pedro Romero; Secretario General, señor Manuel Lárraga; Secretario del Interior, diputado Simón Torres; Secretario del Exterior, diputado Antonio Martínez; Vocales, propietarios, Pablo Peña, Sabino Perea, Nicolás Farías, Raimundo Castillo, Modesto Terán, Miguel Garza de la Garza, Amado Ramírez, diputado Héctor Saavedra, Simón V. Rodríguez y Emilio Herrera. Vocales suplentes, diputado Librado Salinas, Julio Jiménez, Manuel Méndez, proyectos profesor Graciano M. Sánchez, diputado coronel Celso Huerta, Brígido Maldonado, profesor Gilberto Hernández, Francisco Hernández, José Matías Chacón y Jesús Olazarán. Comisión de Hacienda, señores León y Torres, Carlos Montemayor, Ramón Rangel y suplente Norberto Uribe.

La Presidencia procede a nombrar una comisión integrada por el diputado federal Rafael Zamudio y el delegado Ranulfo Piña, para llamar al jefe nato del Partido, licenciado Portes Gil, para tomar la protesta a la nueva mesa. El Gobernador se presenta nuevamente en medio de calurosa ovación y en seguida pronuncia un discurso refiriéndose a las finalidades socialistas relacionadas con el futuro para la Patria, haciendo conocer las trascendentales responsabilidades de la nueva mesa directiva al orientar al pueblo para elegir candidato presidencial. Cuando terminó de hablar el licenciado Portes Gil, fue calurosamente aplaudido.

Después el licenciado Portes Gil, toma la protesta a los miembros de la directiva y el nuevo Presidente de la misma, en fogoso discurso, dice que el general Calles, secundado por el Gobernador del Estado de Tamaulipas, es un exponente moralizador de los anhelos populares que pasarán a la historia con una aureola de la gratitud general del pueblo y como ejemplo de amor a los humildes y muestra impercedera de patriotismo.

La sesión se levantó después del anterior discurso citándose a los delegados para mañana a las nueve horas, con el objeto de elegir candidato a la Presidencia de la República, aclamando la asamblea como futuro candidato al general Obregón.